

que no goza más que cuando puede arruinar familias enteras. La contestación fué unánime; Dios nos dé el blasfemo y nos aparte a semejante hipócrita porque es *un ser dañino a la sociedad*.

La sociedad recreativa «Unión Familiar», en vista de lo deficiente que es la enseñanza en este pueblo, ha tomado el acuerdo de inaugurar una escuela de primera enseñanza, grado superior, desde el próximo mes de Enero, corriendo a cargo, su dirección, del Profesor de Instrucción pública y profesor de idiomas, don Lorenzo Marrugat Anglés, persona que por sus antecedentes no dudamos que la sociedad ha tenido sumo gusto en la elección.

Ya era hora que se tomara un acuerdo tan beneficioso para la cultura. Nuestra felicitación a sus iniciadores.

A pesar de estar ordenada la clausura del Ateneo por la Junta de espectáculos de la Provincia, los dueños de dicho local parece no se dan por enterados, haciendo alardes de que no cumplirán lo ordenado. El señor Gobernador, tiene la palabra.

El Corresponsal

Datos interesantes

Lo que se gastó en España en 1911

Casa Real	8.900,000 ptas.
Cuerpos Colegisladores	2.468,000 »
Deudas públicas	410.678,022 »
Cargas de Justicia	948,904 »
Clases pasivas	78.118,094 »
Presidencia	668,848 »
Estado	7.693,991 »
Justicia : civiles	19.936,327 »
Idem : eclesiásticas	41.155,304 »
Guerra	226.656,463 »
Marina	69.502,677 »
Gobernación	81.531,375 »
Instrucción	57.176,713 »
Fomento	107.774,560 »
Hacienda	19.394,367 »
Contribuciones	39.174,731 »
Fernando Póo	1.900,000 »

Total . . 1,173.678,318 ptas.

A esta cantidad, hay que añadirle la fabulosa suma de 300.000,000 de pesetas, importe del coste de la aventura de Marruecos.

De modo que España es la nación que gasta menos en instrucción, en justicia y en obras públicas. No es extraño, por tanto, que haya tan poca ilustración, tantas injusticias y tanta miseria.

Ecos de la localidad

En la reunión general celebrada en el «Casino de Granollers», para la renovación de parte de la Junta Directiva, fué elegido presidente, por unanimidad, nuestro querido amigo don Paulino Torras.

Reciba el nuevo presidente nuestra cordial enhorabuena.

Como anunciamos en el número anterior, domingo pasado tuvo lugar, en el Centro Republicano Radical, de esta villa, la velada necrológica dedicada al infortunado Miguel Masó.

En el acto, además de asistir los hijos de la víctima, concurren nutridas representaciones de Barcelona, Mataró, Sabadell y otras poblaciones.

Reinó gran entusiasmo y los oradores que tomaron parte fueron clamorosamente aplaudidos, especialmente el elocuente joven propagandista señor Mujal, a quien se le tributó una estruendosa ovación.

A pesar de haberse recibido anónimos amenazando perturbar el acto, no ocurrió ningún caso digno de lamentar, aunque, en vista de que no había por allí ninguna pareja de la guardia civil, y por lo que pudiera suceder se organizaron patrullas de cinco hombres para vigilar las bocacalles de aquellos alrededores.

A las seis regresaron los expedicionarios a sus respectivas poblaciones, y a las siete llegaron, procedentes de Barcelona, treinta números de la guardia civil, al mando de un teniente.

De modo que, después de finido el acto, llegó la fuerza armada para mantener el orden.

En breve quedará constituida en dicho Centro Radical, una Sección Coral satírica y humorística, en la cual figurarán distinguidos coristas y correrá la dirección a cargo del señor Jané (*Clar-i-net*).

Para fines del próximo enero, hay anunciada la vista sobre la salvajada llevada a cabo por los carlistas en el mitin celebrado en «La Unión Liberal», el 13 de julio último.

Gracias al señor Cunillera, que recogió nuestra proposición de uniformar a los policías de esta villa, tendremos el gusto, a primeros de año nuevo, de ver pasear por nuestras calles a los municipales que han de velar por el orden y por la higiene de Granollers.

Suponemos que, una vez uniformados, causarán más respeto y procurarán evitar que en horas intempestivas se saquen las letrinas, se echen cubos de agua y basuras desde los balcones, se sacuda el polvo de de las alfombras y se cometan otros actos prohibidos por las Ordenanzas Municipales.

Se asegura que dos de las señoritas que más se distinguieron en la organización de las rogativas hechas a San Roque para implorar su auxilio contra la epidemia variolosa, que en esta villa, como en otras localidades, está causando muchas víctimas, están atacadas por dicha enfermedad.

Sin comentarios.

LA OPINION se vende en

CASA ESTAPÉ : Plaza del Ganado, 34.

CASA GREGORIO : Calle de Prim, 82.

Espectáculos

La Unión Liberal

El domingo último, por la tarde, tuvo efecto en este espacioso local, la anunciada representación del melodrama titulado «Los Miserables».

La conocida novela de este nombre, original del inmortal escritor francés Víctor Hugo, es, sin duda alguna, una grandiosa obra, no solo por lo afectante a su literatura, si que también por el asunto humanitarista que encarna; más, arreglada para la escena, —sin que sea menospreciar a su autor don Alfonso Mudet— resulta un monstruoso esperpento más añadido a los muchos que ya posee la escena española en el espeluznante género melodramático.

La interpretación, a pesar de habérsenos presentado la compañía «Pigrau-Masip», en calidad de especialista para el desempeño de dicha obra, ni siquiera puede calificarse de haber ido medianamente bien, pues el único que cosechó algunos aplausos fué el señor Masip, y aún quizá se aplaudió más que al actor, al personaje de sentimientos generosos que representaba.

Los demás actores se defendieron lo mejor que pudieron en sus respectivos papeles, así como de la tremenda lluvia de balas que, al grito de ¡Viva la libertad y la República! les atizaba el enemigo en el penúltimo acto. Afortunadamente nuestros correligionarios salieron ilesos de la refriega.

El local estaba escesivamente desanimado. ¡Qué lástima!

**

En este mismo teatro, tendrá lugar el día los Santos Inocentes, el estreno de la zarzuela titulada «Lo cant del pollastre» original de autores de la localidad, quienes por un exceso de modestia, y no por otra cosa, se niegan en absoluto a que conste su nombre. Únicamente he podido recoger como dato interesante que el asunto de dicha obra a más de afectar en algo a la localidad, es de palpitante actualidad.

Según se desprende habrá *grimegia*.

La Alhambra

En el citado día de los Santos Inocentes se pondrá en escena en el teatro de esta Sociedad, y a cargo de un grupo de aficionados, socios de la misma, la chistosísima y despampanante opereta que tanto se adapta a dicha fiesta, denominada «l Feroce Romani», a cuyo fin la empresa además de distintos y valiosos elementos de la capital, tiene ya contratada a la eminente tiple *Paquita Sala*.

Frú-Frú.

Cine Marina

En las sesiones del domingo pasado, que se contaron por llenos, se despidió del público de Granollers, en este popular cine, el célebre artista «Fregolino».

El miércoles pasado se celebró en el mismo local una función a beneficio de «Les Pinahuts», artistas prestidigitadores.

Y en las sesiones de hoy vuelven a actuar «Las Imperiales», notable *duetto* infantil que anoche debían hacer su reaparición en el cine del señor Caprani.

Imp Garrell : Granollers